

des progrès considérables. Il en est toujours ainsi lorsque des hommes intelligents, animés du désir de bien faire se mettent sans réserve à l'ouvrage."

La Fédération des instituteurs belges a, dans ses congrès récents, traité les questions suivantes :

1. De l'ordre et de la discipline à l'école.
2. De l'éducation morale et de l'éducation civique.
3. De la situation actuelle des écoles et des instituteurs.

On inaugurerait l'an prochain à l'Université McGill, à Montréal, une faculté de médecine dont les cours seront donnés en français.

Dans la même journée viennent de disparaître de ce monde trois des plus illustres personnalités d'Europe : le jeune duc de Clarence, fils aîné du prince de Galles et héritier présomptif de la couronne d'Angleterre, S. E. le cardinal Manning et S. E. le cardinal Siméoni.

Le recensement scolaire d'Ottawa démontre qu'il y a 2,694 enfants catholiques et 2,479 protestants qui fréquentent les écoles.

### Bulletin géographique

**TERRENEUVE.**—Le recensement de Terre-neuve donne à cette colonie une population de 202,000 âmes, soit une augmentation de 4,100 âmes depuis 7 ans.

**SUÈDE ET NORVÈGE.**—Le chemin de fer le plus septentrional du globe sera celui que l'on construit actuellement en Norvège et en Suède. Il va de Lulea, petite ville au fond du golfe de Bothnie, à Elvegaar fort placé sur l'Atlantique, fjord d'Ofonten, et coupe le cercle arctique.

On espère que la ligne sera inaugurée l'été prochain, malgré les obstacles que rencontrent les entrepreneurs, et la rigueur du climat, qui arrête souvent les travaux.

**IRLANDE.**—D'un extrait du dernier recensement de la population de l'Irlande, il ressort que, pendant les cinquante dernières années la population de cette île est tombée de 8,196,527 habitants à 4,706,162, soit une perte de 57 %. Cette décroissance a été constante,

Voici les chiffres des six derniers recensements : 1841 : 8,196,527 ; 1851 (après la grande famine et l'exode en masse) : 6,574,278 ; 1861 : 5,798,967 ; 1871 : 5,419,277 ; 1881 : 5,174,836 ; 1891 : 4,706,162. Les trois quarts de la population sont catholiques ; soit 3,549,956 contre 600,230 protestants épiscopaliens (ancienne église d'Irlande séparée de l'état par M. Gladstone en 1869), 446,667 presbytériens, 55,225 méthodistes, 1,798 juifs et 52,652 autres dénominations. On compte 940,092 familles, ce qui porte le chiffre moyen de leurs membres à cinq. Tous ces chiffres sont singulièrement éloquents pour peindre l'état de l'Irlande sous la domination anglaise.

**ITALIE.**—Un phénomène géologique des plus curieux vient de se produire près des côtes de la Sicile : un volcan a fait éruption au beau milieu de la Méditerranée, près de l'île Pantellaria située à peu près à égale distance du cap Granitola au sud de la Sicile, et du cap Mustafa au nord de la côte Tunisienne. Les savants se sont aussitôt emparés de l'événement et se perdent là-dessus en conjectures plus ou moins originales.

**AFRIQUE.**—L'Afrique septentrionale sollicite en ce moment l'attention du monde diplomatique : l'Égypte, par un changement de règne imprévu ; le Maroc, par un commencement d'insurrection qui a amené dans la rade de Tanger des cuirassés anglais, espagnols, français et italiens.